

PREGUNTAS FRECUENTES (FAQ) SOBRE LAS TITULACIONES QUE OFRECE LA FACULTAD CIENCIAS POLÍTICAS Y SOCIOLOGÍA

Si quiero hacer política internacional ¿es mejor hacer el Grado de Relaciones Internacionales o el de Ciencias Políticas?

La Ciencia Política se centra en el análisis del poder, en cualquiera de sus formas y manifestaciones. Aunque se trabaje en política internacional sería necesario conocer las dinámicas políticas, también nacionales, para ello. En todo caso, son estudios complementarios.

Una tercera alternativa es cursar la Doble Titulación Internacional UCM-Sciences Po Toulouse, dos de cuyas especializaciones son las siguientes: Asuntos Europeos; Relaciones internacionales: nuevos desafíos y gestión de crisis. Sin embargo, para acceder a esa titulación hay que pasar por un proceso de selección previo que organizan la UCM y Sciences Po Toulouse. La inscripción para participar en ese proceso de selección en la UCM se hace en febrero y dicho proceso tiene lugar en marzo-abril. Más información en:

<https://www.ucm.es/dobletitulacioninternacionalpoliticas/presentacion> y <http://diplome.ucm.sciencespo-toulouse.fr/?lang=es>

Si quiero hacer la carrera diplomática ¿qué grado es mejor: Ciencias Políticas, Relaciones internacionales o el Doble Grado de Relaciones Internacionales, Sociología y Experto en Desarrollo?

La entrada a la carrera diplomática se realiza mediante una oposición (<http://www.exteriores.gob.es/Portal/es/Ministerio/EscuelaDiplomatica/AccesoCarreraDiplomatica/Paginas/default.aspx>). Cualquier grado habilita para su preparación, aunque por el contenido del temario son más adecuados los grados de Ciencias Políticas o Relaciones Internacionales.

El Doble Grado de Internacionales, Sociología y Experto en Desarrollo tiene la ventaja de proporcionar una formación de base en ciencias sociales, que puede resultar muy útil para entender los diversos problemas políticos internacionales desde una perspectiva global. Asimismo, el Título de Experto en Desarrollo proporciona una formación específica que puede resultar muy conveniente a quienes pretendan trabajar en campos relacionados con la cooperación internacional al desarrollo.

Una cuarta alternativa es cursar la Doble Titulación Internacional UCM-Sciences Po Toulouse, tres de cuyas especializaciones son las siguientes: Asuntos Europeos; Desarrollo económico y cooperación internacional; Relaciones internacionales: nuevos desafíos y gestión de crisis. Sin embargo, para acceder a esa titulación hay que pasar por un proceso de selección previo que organizan la UCM y Sciences Po Toulouse. La inscripción para participar en ese proceso

de selección en la UCM se hace en febrero y dicho proceso tiene lugar en marzo-abril. Más información en:

<https://www.ucm.es/dobletitulacioninternacionalpoliticas/presentacion> y <http://diplome.ucm.sciencespo-toulouse.fr/?lang=es>

En el Doble Grado de Relaciones Internacionales y Sociología, ¿qué supone el plus de Experto en Desarrollo?

Este Título de Experto es un título de la UCM, no un título oficial. Tiene por objetivo proporcionar una formación básica en el campo de la cooperación internacional, que puede resultar muy útil desde el punto de vista profesional para quienes deseen trabajar en actividades relacionadas con la misma. Actualmente, esta formación es muy importante no sólo para trabajar en ONG, sino también en diversos organismos públicos que operan en este sector, así como en los departamentos de acción social de diversas empresas privadas.

Dentro de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociología ¿se estudia algún idioma?

No. La Universidad Complutense ofrece los estudios de idiomas a través del Centro de Idiomas Modernos (<https://idiomascomplutense.es>). Las clases de los idiomas con más demanda tendrán lugar también en la Facultad.

¿Qué salidas profesionales tiene la carrera de Relaciones internacionales?

Tienes la información en: <https://politicasysociologia.ucm.es/noticias/salidas-profesionales-2020>.

¿Qué salidas profesionales existen al finalizar el Grado en Ciencias Políticas?

Técnico/a responsable de programa o servicio público, gestionando servicios públicos o impulsando la implantación de programas o su evaluación.

Mediadores, educadores y facilitadores en diversos programas públicos, participando como intermediarios entre grupos, entre ciudadanos y organizaciones e instituciones, como agentes de desarrollo local, mediadores culturales o agentes de igualdad.

Asesor o consultor en empresas privadas: asesoramiento y asistencia técnica a organizaciones.

Técnico/as en empresas de diversos sectores, como responsables de diversos departamentos, como prevención de riesgos laborales, recursos humanos, responsabilidad social corporativa...

Gestor/a de proyectos, tanto nacionales como internacionales.

Gestor/a en organizaciones sociales, ONGs, fundaciones y otras entidades.

Docente e Investigador/a

Analista político: analiza e interpreta la realidad política y social. Analiza las opiniones, los valores y las actitudes de los ciudadanos así como las posiciones y las dinámicas de los diferentes actores políticos. Analiza resultados electorales.

Analista de políticas públicas: trabaja en el diseño de planes y programas públicos y en la implantación de los mismos

Técnico/a de las Administraciones Públicas. Al que se accede normalmente por oposición.

Tienes más información en: <https://politicasysociologia.ucm.es/noticias/salidas-profesionales-2020>

¿Cuál es la diferencia entre Antropología y Sociología?

Margaret Mead una de las fundadoras de la disciplina antropológica dijo: "Cuando no se está satisfecho de sí mismo, uno se hace psicólogo; cuando no se está satisfecho de su sociedad, uno se hace sociólogo; cuando no se está satisfecho de sí mismo ni de su sociedad, uno se hace antropólogo." La antropología social y cultural trata de dar respuesta a este dilema entre el individuo y la sociedad, entre nosotros y los otros. Así la antropología se especializó en el estudio de los pueblos o los grupos más lejanos, las sociedades exóticas mientras que la sociología se centraba en la sociedad industrial, en Europa y Norteamérica. El estudio del otro, de la otredad o de la alteridad nos ha permitido reconocer la diversidad humana, somos los únicos homínidos que seguimos superando las limitaciones de la naturaleza tanto biológica como del entorno con distintos inventos culturales como tecnologías, lenguajes, artes, creencias, religiones y distintas formas de organización familiar y social. Esto lo llamamos cultura, esa manera de pensar, sentir y actuar que como bien nos aporta la sociología y otras disciplinas, está influenciada por factores económicos, políticos, históricos y sociales. En antropología haremos una comparación constante entre las diferentes sociedades actuales e históricas a partir de la lectura de diferentes etnografías. La etnografía se basa en hacer un trabajo de campo mediante la técnica de la observación participante a la que se suma una mirada antropológica que trata de entender al otro y sus diferencias.

La antropología puede considerarse actualmente una disciplina particular dentro del amplio espectro de la sociología. Se caracteriza por un mayor interés en la comparación intercultural, un mayor énfasis en la investigación cualitativa intensiva y una serie de enfoques teóricos particulares. Pero los límites entre la antropología y otras formas de sociología resultan hoy en día porosos.

Si quieres saber más de la antropología puedes ver los siguientes videos:
<https://www.ucm.es/dep-antsocypssoc>.

¿Qué salidas tiene el Grado en Antropología Social y Cultural?

Aunque la antropología no constituye una profesión delimitada, estos estudios capacitan para trabajar en campos especialmente relacionados con la investigación, intervención, asesoramiento y /o gestión en áreas vinculadas con el patrimonio etnológico y cultural, desarrollo local y territorial; cooperación al desarrollo, mediación intercultural, salud, educación, recursos humanos y organización, implementación de políticas sociales y culturales; y todos aquellos en los cuales la diversidad cultural constituye una dimensión relevante.

¿Qué salidas profesionales tengo si estudio solo Sociología?

Actualmente, la Sociología dispone de un notable campo para la actividad profesional. Junto a la docencia e investigación universitaria, existe una importante demanda de graduados en los servicios sociales públicos, en el campo de la intervención social o en los departamentos de recursos humanos. Asimismo, la perspectiva global que proporciona la Sociología puede resultar de utilidad para las personas que se ocupen de cuestiones sociales desde diferentes perspectivas.

Tienes más información en: <https://politicasysociologia.ucm.es/noticias/salidas-profesionales-2020>.

Tengo dudas entre las diferencias que hay entre hacer Sociología o hacer Psicología y luego especializarse en Psicología Social. ¿Podrían hablar de las diferencias que hay entre Sociología y Psicología Social en cuanto a la formación y sus salidas profesionales?

La Psicología Social constituye una disciplina que estudia la interacción entre las dimensiones más individuales y sociales de la vida humana. Constituye, por ello, un espacio de encuentro entre la Psicología y la Sociología, pudiendo ser abordada desde ambas disciplinas. En relación con la Sociología, la Psicología Social estudia los procesos psicológicos que operan en cualquier fenómeno social. De este modo, profundiza en algunas dimensiones que, desde otros enfoques de la Sociología, reciben una menor atención. La Psicología Social cuenta actualmente con un mercado de trabajo notable en el campo de la intervención social.

Para las dudas sobre el número de plazas disponibles ver la información disponible sobre todos los grados en nuestra página web:

<https://politicasysociologia.ucm.es/grado>.